

**EN SEPTIEMBRE SE DICTAMINAN LAS INICIATIVAS**

# Existe consenso en San Lázaro para eliminar el horario de verano: Morena

## Los diputados avalarán presupuesto para el próximo año a LitoMx

ENRIQUE MÉNDEZ  
Y GEORGINA SALDIERNA

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados prevé que para el 21 de septiembre próximo se dictaminen las iniciativas que proponen desaparecer el cambio de horario. El presidente de esta instancia, el morenista Manuel Rodríguez, resaltó que en este tema hay unanimidad, por lo que prácticamente es una realidad la cancelación del horario de verano.

En la sesión de ayer, la comisión aprobó el método de análisis y el calendario para la dictaminación de las iniciativas que hay para reformar el Sistema de Usos Horarios, entre ellas la del Ejecutivo, enviada al Congreso en julio pasado.

Rodríguez González señaló que en esta última se plantea que el cambio de horario se mantenga únicamente en los municipios que colindan con Estados Unidos, para

armonizarse con sus contrapartes del norte y no tener problemas en el intercambio comercial e industrial que existe.

Agregó que desde hace mucho tiempo hay un clamor para mantener un horario único durante todo el año y después de realizar una serie de consultas y análisis sobre el de verano, se observó que el beneficio económico y los ahorros que se obtienen son mínimos. Aunado a ello, la adaptación de las personas es muy difícil y se sienten inseguras porque salen a trabajar cuando todavía está oscuro.

El morenista expuso que la mayoría de los grupos parlamentarios está a favor de mantener un solo horario en todo el año, por lo que seguramente en septiembre se estarán dictaminando las iniciativas para llevar la propuesta al pleno y después remitir todo al Senado de la República.

Celebró que en este tema haya coincidencia de todos los grupos

parlamentarios, pues es una muestra de que hay cosas en donde se pueden poner de acuerdo.

### Exploración, primera tarea de LitoMx

Al referirse al establecimiento de la paraestatal LitoMx, el diputado de Morena indicó que el país tiene una gran riqueza potencial con ese mineral, que hay que aprovechar en beneficio de todos. La Cámara de Diputados ayudará en la construcción de esta empresa asignándole recursos para 2023.

Necesitará fondos para la exploración, que es lo primero que se tiene que hacer para saber dónde hay que invertir, dijo Rodríguez.

El legislador añadió que con la reforma aprobada para nacionalizar el litio se evitará que concesionarios saquen el recurso, se lo lleven y después lo vendan al país ya transformado y caro.



▲ Tras 27 años y luego de que estudios mostraran que el beneficio económico es mínimo, los mexicanos recuperarán una hora de sueño. Foto Luis Castillo